
 

 

 
 
2013年 5月 30日 

 商界商界商界商界積極積極積極積極討論討論討論討論應對應對應對應對香港廢物管理挑戰香港廢物管理挑戰香港廢物管理挑戰香港廢物管理挑戰的有效方案的有效方案的有效方案的有效方案 
 商界環保協會(BEC) 在環境局發表「香港資源循環藍圖 2013－2022」四天後，於 2013 年 5月 24 日(星期五)假香港萬豪酒店舉行環保領袖論壇「應對香港廢物挑戰－政策、方案與機遇」。論壇邀請逾 20名本地及海外講者分享他們在廢物管理議題上之經驗及看法。逾 150名政府代表、商界領袖、行政人員、環保行業專家、學者參與是次論壇，共同探討本港廢物挑戰及尋求解決方案。 

 香港特區政府環境局局長黃錦星先生在主題演講時強調本港廢物問題嚴峻，並重點提出「香港資源循環藍圖2013－2022」內的減廢方向與目標。 

 
BEC董事局成員兼滙豐銀行工商業務主管陳樑才先生在致開幕詞時表示：「作為社會一份子，我們需要凝聚力量，尋求不同方法以減少、重用及處理家居、商業及工業廢物。我們需制訂綜合統一的計劃，並承擔相關的責任。」 

 論壇邀請到來自新加坡及台灣的講者分享其他亞洲城市的寶貴經驗。新加坡Deputy Director 

(Standards & Productivity), Waste and Resource Management Department of National 
Environment Agency Vaneeta Bhojwani 女士指出，回收及及轉廢為能協助新加坡減低對堆填的需求。2012年，當地堆填的廢物只佔總廢物量的3%。台灣行政院環境保護署資源回收管理基金管理委員會副執行秘書陳宏益工程師表示，以政策主導的廢物回收措施為台灣廢物管理帶來演變。他建議香港盡快推行廢物徵費，以建立減少廢物的社會文化。 

 部份講者在論壇上發表他們對「香港資源循環藍圖2013－2022」之意見。他們認為香港在過去十年間錯失有效處理廢物問題的機會。他們對政府在未來十年間減少40%廢物棄置的進取目標及訂下具體行動計劃感到鼓舞，但同時亦認為需要推出不同的政策及措施，盡快減少香港的廢物，以延長堆填區的使用周期。 

 
BEC 每年均舉辦兩次環保領袖論壇，匯聚不同界別的持分者，就有關香港環境可持續發展的各項重要議題，進行討論和意見交流。 
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關於關於關於關於「「「「商界商界商界商界環保協會有限公司環保協會有限公司環保協會有限公司環保協會有限公司」」」」(BEC) 「商界環保協會有限公司」是由香港商界成立的獨立非牟利會員機構。自 1992 年成立以來，BEC 一直是推動香港環保卓越的先驅，宣揚潔淨技術及措施，從而減少廢物、保護資源、防止污染，強化環保及社會企業責任。透過諮詢、研究、評估、培訓及獎項計劃等，本會提供全面可持續發展的專業意見及技術支援，以提升香港的環保效益及邁向低碳經濟。 

 如欲查詢更多商界環保協會資料，請瀏覽 www.bec.org.hk。 
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(1)香港特區政府環境局局長黃錦星先生闡述環境局近日發表之「香港資源循環藍圖 2013－2022」 

 

 
(2) BEC每年舉辦兩次環保領袖論壇，並得到會員及各個機構的支持及贊助 

 

 
(3) 專家在 BEC環保領袖論壇上演講並分享經驗，吸引超過 150位人士出席 



 

 

 
(4)行業專家在小組討論環節中分享專業意見、創新主意及成功案例，令參與論壇的人士得到啟發 


